

## Miércoles 27 de Enero del 2010

Última modificación 27.01.2010

El Financiero Mejoran perspectivas para 2010, pero persisten los riesgos: FMI Marcela Ojeda Castilla El Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró sus perspectivas económicas para el mundo, pero advirtió que aún persisten diversos riesgos. Para 2010, elevó de 3.1 a 3.9 por ciento la proyección del PIB mundial y el de México pasó de 3.3 a 4.0 por ciento, además de que redujo la estimación de nuestra contracción económica en 2009, de 7.3 a 6.7 por ciento. En su primera actualización de 2010 de las perspectivas de la economía internacional, alertó que un riesgo clave es que un repliegue prematuro y desorganizado de las políticas de apoyo pueda socavar el crecimiento mundial y su reequilibrio. México, de los más golpeados por la recesión Eduardo Jardón México fue de las principales economías del mundo más afectadas por la recesión global, según un informe del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En un documento titulado El Futuro del Sistema Financiero Global, se calcula que entre 2008 y 2009 el impacto en el Producto Interno Bruto (PIB) nominal del país fue de 200 mil millones de dólares y un incremento de 900 mil desocupados. El país ocupó la cuarta posición entre las economías que más resintieron el impacto de la crisis, después de Reino Unido, Alemania y Rusia. Para Estados Unidos, la estimación fue de un impacto de cien mil millones de dólares en el PIB, pero de 5.6 millones en el número de desempleados. Trabajan 3.6 millones de niños en México (Zenyazen Flores) De los 3.6 millones de niños y niñas que trabajan en el país, hacia 2015 se proyecta haber retirado de esa situación a sólo seis mil 500 infantes, cifra que no alcanza ni el 1 por ciento del total. Esto, según el proyecto "Alto al trabajo infantil en la agricultura", que desarrollará México en los próximos cuatro años, con la asistencia del Programa Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil (IPEC) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Y es que en nuestro país suman 3.6 millones de niños, niñas y adolescentes de entre cinco y 17 años que laboran, de los cuales una tercera parte lo hace en la agricultura, actividad considerada como una de las más peligrosas para trabajadores de cualquier edad, junto con la construcción y la minería. En la presentación del proyecto, a cargo del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, y del representante de la OIT en México, Germán López Morales, este último indicó. Crece a 6.6% desocupación mundial Zenyazen Flores El desempleo en el planeta en 2009 alcanzó la cifra récord de 212 millones de personas, tras un incremento de 34 millones comparado con 2007, lo que disparó hasta 6.6 por ciento la tasa de desocupación mundial durante el año pasado. En su informe anual "Tendencias mundiales del empleo", la Organización Internacional del Trabajo (OIT) añade que el impacto de la crisis tuvo mayor afectación en los jóvenes. Precisa que la tasa de desempleo juvenil a nivel mundial aumentó en 1.6 puntos porcentuales y alcanzó 13.4 por ciento en 2009, lo que representa 10.2 millones de jóvenes desocupados. Preparan nueva política industrial Isabel Becerril Hasta finales de 2010 estará listo el anteproyecto de la nueva política industrial, porque primero se hará una consulta a nivel regional de lo que requieren los sectores productivos. Miguel Marón Manzur, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), añadió que en las próximas semanas se anunciarán nuevos programas de apoyo para las Pymes, a fin de fortalecerlas y así impulsar la generación de empleos. Advirtió que uno de sus retos es trabajar en un programa cuyo objetivo sea reducir la mortandad entre las empresas de nueva creación. Según especialistas, 80 por ciento de las nuevas empresas en México mueren antes de un año por falta de apoyo y trámites excesivos, y por desconocimiento del mercado y manejos administrativos. Aumentan su precio 84% de los productos de la canasta básica Arturo Robles El comportamiento de la canasta básica en la primera quincena del año establece que 67 productos o servicios, de 80 que componen el indicador, registraron incrementos, es decir que más de cuatro quintas partes de los básicos fueron afectados por el primer tirón de la cuesta de enero. En este grupo de productos, según las cifras del Banco de México (Banxico), se excluye a las prendas de vestir, productos textiles y calzado, servicios de documentos oficiales como licencias de conducir y actas de nacimiento, además de artículos para la educación. Por el contrario se incluye la cerveza, que tuvo un alza de 2.29 por ciento en la primera mitad del mes, además de aceites lubricantes para automóvil y agua embotellada. Datos del Banxico indican que la canasta de productos básicos tiene una contribución de 33.7 por ciento del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC); no obstante, la influencia y el comportamiento de estos productos primarios afecta de manera inmediata al grueso de la población ocupada. El Reforma Acumula economía tres meses al alza Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 enero 2010).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) acumuló 3 meses consecutivos al alza, al registrar un incremento de 1.51 por ciento en noviembre de 2009, respecto al mes previo, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de la mayor tasa de avance mensual desde julio de ese año, cuando la variación positiva fue de 2.4 por ciento. El IGAE incorpora información preliminar de distintas actividades económicas, como las agropecuarias, industriales, comerciales y algunas de servicios, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo. Por sectores, y una vez ajustadas las cifras por estacionalidad para hacerlas comparables, se tiene que las actividades terciarias lideraron, con un aumento de 1.74 por ciento mensual, en noviembre del año pasado. Reconoce Sagarpa deficiencia en créditos Verónica Martínez Ciudad de México (27 enero 2010).- La dirección de financiamiento al campo no ha sido la correcta porque se beneficia a los que tienen capacidad de pago, cuando la necesidad es de la población marginada, afirmó Pedro Adalberto González, subsecretario de Agronegocios de la Secretaría de Agricultura. Al término de su participación en el Foro Agroalimentario Retos y Oportunidades del Mercado de Servicios Profesionales, González reconoció que la necesidad del crédito está en zonas donde la banca de desarrollo no ha penetrado. "Hay dos elementos que frenan la penetración del crédito: la educación financiera y una deficiencia en la dirección de la política pública del financiamiento a la necesidad de la población", dijo el funcionario Crecerá el País dependiendo de EU.-Ortiz Davos, Suiza (27 enero 2010).- La economía mexicana puede crecer más del 3 o 4 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) en 2010, aunque eso dependerá de lo que ocurra en Estados Unidos, indicó el miércoles en el Foro de Davos el ex Gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz. "En el caso de México vamos a tener un rebote cíclico. Desde mi punto de vista, el crecimiento puede ser incluso mayor dependiendo de lo que ocurre en Estados Unidos", dijo Ortiz, después de su presentación en uno de los primeros

debates del Foro Económico Mundial (WEF) que se celebra en la estación de esquí del este de Suiza. "Lamentablemente en Estados Unidos los últimos datos no han sido muy buenos. El tema de creación de empleos, sobre todo, no se ha dado con el vigor que apuntaban los datos en octubre y noviembre. Estamos empezando el año con la economía un poco más débil en Estados Unidos", matizó Ortiz. Mejora previsión económica del País Washington DC, Estados Unidos (27 enero 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus proyecciones de crecimiento para el País a 4.0 por ciento, desde 3.3 por ciento, su anterior previsión anunciada en octubre de 2009. "Los marcos económicos más sólidos y las rápidas medidas han ayudado a muchas economías emergentes a amortiguar el impacto del shock externo sin precedentes y a volver a captar flujos de capital", indicó el organismo en su última actualización del informe Panorama Económico Mundial. Abre dólar al alza; cotiza a 13.01 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 enero 2010).- Al abrir el mercado de menudeo, el precio del dólar de Estados Unidos en Banamex estaba a la venta en 13.01 pesos por divisa, es decir, 0.46 por ciento más que la jornada previa. En la apertura, la moneda estadounidense se compraba en 12.58 pesos. El mercado parece estar preocupado, tras especulaciones de que los bancos centrales, como la Fed y el Banco Central de China han dado señales de que comenzarán a retirar liquidez, y probablemente los sigan las economías de Europa, Australia, India y Brasil, explicó Gabriela Siller, analista de BASE Casa de Bolsa. Si esto ocurre, conllevará a que el ritmo de crecimiento económico mundial sea menor. Pierde BMV tras inicio fugaz al alza Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 enero 2010).- El comienzo positivo de la jornada para el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores apenas duró unos minutos, al abrir con una ligera ganancia de 0.05 por ciento respecto al martes. Y es que pasadas las 8:38 horas, el principal indicador ya perdía 0.27 por ciento, al ubicarse en 30 mil 565 puntos, y se ha mantenido en terreno negativo hasta después de las 9:00 de la mañana. En Estados Unidos, los mercados accionarios iniciaron con variaciones mixtas, ya que el Dow Jones tuvo una apertura con una baja de 0.09 por ciento, mientras el Nasdaq ganaba 0.10 por ciento, con relación al cierre previo. Abre crudo a dls. 75 el barril en NY Budapest, Hungría (27 enero 2010).- Los precios del crudo subían este miércoles a alrededor de 75 dólares por barril mientras los inversionistas subestimaban algunas preocupaciones de que la demanda de combustibles no se está recuperando tan rápido como se esperaba. Al inicio de la jornada vespertina en Europa, el crudo de referencia para entrega en marzo avanzaba 36 centavos a 75.07 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato cayó 55 centavos este martes para cerrar en 74.71 dólares. En otras cotizaciones de la bolsa Nymex en los contratos para febrero, el combustible de calefacción subía 0.96 de centavo a 1.9604 dólares por galón, mientras la gasolina ganaba 0.79 de centavo a 1.9753 dólares por galón. Los contratos a futuro del gas natural bajaban 5.1 centavos a 5.434 dólares por cada mil pies cúbicos. En el mercado ICE de Londres la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en marzo avanzaba 30 centavos a 73.59 dólares por barril. Afirman que agro debe cambiar tácticas Verónica Martínez Ciudad de México (27 enero 2010).- Las empresas del sector agroalimentario en México deben cambiar sus estrategias para penetrar en el mercado y asegurar su estancia, ya que las exigencias del consumidor son mayores, afirmó Kenneth Shwedel, director de análisis agroindustrial del Rabo Bank. "En el mercado hay muchas oportunidades, pero se deben cubrir retos y el principal es sobrevivir adoptando estrategias que den alimentos al consumidor de buen sabor, vista y textura, pero a bajos precios", dijo. Durante su participación en el Foro Agroalimentario: Retos y Oportunidades de Servicios Profesionales, el directivo destacó que las empresas deben optar por las alianzas para que sus productos estén en el mercado o estrategias que generen más productos en la misma cantidad de tierra. Las previsiones son que el consumo de carnes y granos aumenten por lo que es necesario mejorar los costos. Recalcó que hoy es el mejor momento para estar en los agronegocios por la creciente demanda y el crecimiento pese a la crisis. Buscan evitar conflictos de importación Ulises Díaz Ciudad de México (27 enero 2010).- Problemas por carencia o suspensión del padrón de importadores, como costos y tiempo adicionales, pueden ser evitados fácilmente por empresas que se dedican al comercio exterior si se presta atención a los detalles cuando se realiza este tipo de actividades. Los conflictos con el registro de importación son comunes en micro, pequeñas y medianas empresas que no cuentan con un área especializada que se encargue de realizar esta clase de procedimientos, explicó Mauricio Avendaño, jefe de promoción internacional de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México. "Usualmente los importadores notan que hay problemas cuando ya está la mercancía en camino o en Aduanas y esto complica sus operaciones, cuando el registro o evitar la suspensión es más sencillo", destacó el especialista. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76923.html> Las burbujas especulativas, un riesgo latente en la economía Ixel Yutzil González Conforme dejamos atrás una de las más intensas recesiones económicas del siglo XXI, se sepulta la posibilidad de realizar reformas al sistema financiero internacional. El saldo rojo de la crisis llama a prestar especial atención a la creación de burbujas especulativas, especialmente a aquéllas que de explotar podrían resultar en nuevas catástrofes económicas. "Aunque la crisis de la economía real ha amainado, hay un riesgo latente de que la volatilidad financiera afecte a los mercados, sobre todo los emergentes, dado que la arquitectura financiera sigue siendo la misma que había antes de la recesión", expuso José Luis de la Cruz, investigador del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. "En el corto plazo, sin una reactivación plena de la economía de EU, y ante la incertidumbre respecto a cómo se darán las correcciones al sistema, permanece el riesgo de volatilidad", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76936.html> México, último en ahorro para el retiro en AL Romina Román Pineda México es el país con la aportación para el retiro más baja de América Latina, advirtió Eduardo Silva. El presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) alertó que la baja contribución, la cual llega a 6.5% para los trabajadores que cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se reflejará en un bajo monto de la jubilación. En conferencia de prensa, el también director de la Afore Profuturo GNP comentó que en naciones como Uruguay la aportación es de 15%, en El Salvador de 12.98%, en Colombia de 11.99%, en Chile de 11.45%. Eduardo Silva comentó que plantearon la problemática a los legisladores y se reunirán con diputados de la Comisión de Hacienda para evaluar este tema. El presidente de la Amafore reiteró que al cierre de 2009 las solicitudes por desempleo ante las Afores sumaron un millón 161 mil por un monto de 6 mil millones de pesos; esta cifra

es el doble a la que se registró en 2008, cuando las peticiones llegaron a 600 mil y ascendieron a 2 mil 300 millones de pesos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76927.html> La inflación y el tipo de cambio Ricardo Jiménez El tipo de cambio peso-dólar jugará un papel importante dentro del desarrollo de la inflación interna para 2010, pues se pronostica que este indicador no generará presiones alcistas en los precios de los bienes y servicios como se observó en años anteriores. El Banco de México (Banxico) se apoyará de forma previsible en la paridad cambiaria para "amortiguar" los incrementos en los precios, básicamente en productos importados como son las gasolinas y las materias primas. Los analistas del medio financiero estiman que para este año los precios al consumidor experimentarán un crecimiento de entre 5.25% y 5.50%, motivado básicamente por los aumentos esperados en las gasolinas, los impuestos y en los precios de bienes y servicios que administra el gobierno federal. El peso mexicano mantendrá de esta forma cotizaciones tranquilas durante el presente año, pese a los menores ingresos esperados por concepto de venta de petróleo a el exterior. La estabilidad de la moneda mexicana estará sustentada en parte por la continuación del ingreso de inversión tanto de cartera como directa, además de la entrada prevista por el envío de remesas familiares por parte de los trabajadores mexicanos que laboran en Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76933.html> México crecerá 4%, actualiza el FMI José Manuel Arteaga El Fondo Monetario Internacional (FMI) observó un mejor panorama para la economía mexicana, la cual fue ubicada con una expansión de 4%, para todo 2010. En su último informe difundido en octubre de 2009, el organismo internacional sobre México tenía un PIB de 3.3%. En su revisión de la Actualización de las perspectivas de la economía mundial, correspondiente a enero de 2010, el FMI informó que la economía de México se habría contraído 6.8% en 2009. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, informó que la economía de México registrará un crecimiento económico mayor a 3%, pronosticado en forma oficial. El FMI planteó que el sistema financiero comenzó a estabilizarse, pero hacia adelante se encuentran retos fiscales, la realización de reformas y el repliegue de medidas de apoyo. "Pese a las mejoras, la estabilidad financiera sigue siendo frágil en muchas economías avanzadas y algunos países de mercados emergentes golpeados duramente", planteó el FMI. Añadió que en todos los países el objetivo consiste en dismantelar las intervenciones públicas extraordinarias para pasar a un sistema financiero internacional que sea más seguro, pero que conserve el dinamismo necesario para promover un crecimiento sostenible. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76935.html> Baja crudo ante dudas económicas Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo se encuentra en una etapa de indefinición, debido a la incertidumbre que existe en torno a la evolución de la economía global para los siguientes meses, tras la inconsistencia de los datos económicos de Estados Unidos sobre todo en los relacionado con el empleo. El mercado del petróleo, en ese contexto, se ha mantenido en los últimos días dentro de un rango de negociación que va de los 70 a los 80 dólares por barril, con cierta inclinación hacia lo niveles bajos. Los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron cotizaciones de 74.67 dólares en las operaciones de este martes que, comparado con las negociaciones de la jornada anterior (74.92 dólares), significó una contracción de 0.25 dólares, equivalente a menos 0.33%; mientras, el crudo Brent de Londres reportó un valor de 73.29 dólares, respecto a las operaciones previas (73.69 dólares), representó una disminución de 40 centavos, esto es un ajuste a la baja de 0.54%. Los analistas del mercado señalaron que el mercado petrolero está reaccionando negativamente a los temores que existen en torno a la posibilidad de que China comience a incrementar sus tasas de interés El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/27/banxico-eleva-expectativa-crecimiento-economia> Banxico eleva expectativa de crecimiento para economía El Banco de México elevó su expectativa para el crecimiento de la economía en 2010-2011 a un rango de entre el 3.2 y el 4.2%, reportó, Agustín Carstens. El jefe del banco central señaló que la economía mexicana habría crecido entre un 1.2 y 1.3% en el cuarto trimestre del año pasado y reiteró que la entidad se mantendrá atenta a que alzas en impuestos y gasolinas no contaminen otros precios. Carstens señaló además que la entidad explora posibilidades de anunciar una política de acumulación de reservas internacionales. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/26/shcp-%E2%80%9C-optimismo-moderado%E2%80%9D-ante-expansion-economia> SHCP "con optimismo moderado" ante expansión económica Puebla.- El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró que la solvencia y fortaleza de las finanzas públicas del país están garantizadas para este año aunque, precisó, el gobierno prefiere mantener un optimismo moderado con crecimiento de 3 por ciento. "Justamente el día de hoy el Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que revisó el crecimiento económico de México y que ellos piensan que México va a crecer al 4% cuando pensaban que iba a crecer al 3% nosotros mantenemos la expectativa de crecimiento de 3 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/24/shcp-destaca-libertad-economica-mexico> SHCP destaca libertad económica en México México avanzó ocho lugares en el Índice de Libertad Económica (ILE) 2010, de acuerdo con el informe anual de la The Heritage Foundation Wall Street Journal, que califica el grado de libertad o restricción económica de 183 países. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destaca que según el ILE 2010, México se encuentra entre los países que más aumentaron su libertad económica, al elevar su calificación 2.5 puntos respecto a la de 2009. Con ello avanzó ocho lugares, ubicándose en el 41 a nivel mundial, con un grado de libertad económica de 68.3, muy cerca de pasar de ser moderadamente libre a muy libre (69.9-70), expuso en el Informe Semanal de su Vocería. La libertad de la economía mexicana ocupa la quinta posición entre las 30 economías de América Latina y el Caribe y su puntaje es mayor al promedio de la región (59.9 por ciento) y al promedio mundial (59.4). El ILE mide el grado de libertad o represión económica de 183 países a través de 10 factores específicos, considerados como los que más influyen en el desarrollo económico. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/27/advier-te-china-fuga-capital-paises-emergentes> Advierte China fuga de capital en países emergentes Los países emergentes podrían sufrir este año una brusca fuga de capitales si la Reserva Federal estadounidense no endurece su política monetaria, advirtió en Davos el vicegobernador del Banco Central de China, Zhu Min. Un fenómeno de este tipo podría desencadenar una crisis financiera parecida a la que vivió Asia a fines de los años 90, afirmó Zhu durante un debate en el marco del Foro Económico Mundial (WEF) abierto el miércoles en la estación de esquí del este de Suiza. "Todo el mundo está muy preocupado por la dirección que van a tomar los

movimientos de capitales. Es un riesgo real este año", dijo el responsable chino. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/26/empresarios-confian-recuperacion-crisis> Empresarios de AL confían en recuperación a crisis Los dirigentes empresariales latinoamericanos son los más optimistas, junto con los chinos, respecto a la posibilidad de que la recuperación económica mundial sea un hecho en el 2010, reveló un sondeo divulgado hoy aquí. De acuerdo con la encuesta empresarial, realizada por la consultora y auditora británica PriceWaterhouseCoopers, 91% de los presidentes o directores generales de la región entrevistados se mostró confiado en que este año terminará la crisis. En América del Norte y en Europa, 80% de los consejeros delegados expresaron confianza en la recuperación. Los datos varían por países y muestran diferencias muy acusadas en los casos de Brasil, el más optimista de América Latina, y España, país cuyos empresarios expresaron una mayor desconfianza sobre la recuperación. La encuesta mundial fue aplicada a 1,198 consejeros delegados de 52 de las empresas más importantes del mundo, entre ellos varios mexicanos, como el presidente del Grupo Modelo, Carlos Fernández González, quien se mostró optimista.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/26/desempleo-se-mantendra-alto-2010-oit> Desempleo se mantendrá alto en 2010: OIT El número de desempleados en el mundo probablemente se mantenga este año en torno a los niveles récord del 2009, con una tasa de desocupación levemente más alta en los países ricos pero estabilizándose y bajando en el resto, dijo el martes la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La agencia de Naciones Unidas dijo que el desempleo afectará a cerca de 212 millones de personas en el 2009, con una tasa de desocupación de 6.6% y un incremento de 34 millones respecto al 2007, antes de la crisis económica. La desocupación ya había trepado a 185 millones en el 2008. En el 2010, es probable que el total de desocupados supere los 213 millones, equivalente a 6.5% de la fuerza laboral, debido al crecimiento de la población, dijo. La

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=economia&article=025n1eco> Prevé el Fondo Monetario Internacional crecimiento de 4% para México en 2010 Roberto González Amador El Fondo Monetario Internacional (FMI) echó una bocanada de oxígeno a la erosionada credibilidad de los encargados de la política económica mexicana. El organismo aseguró este martes que el producto interno bruto (PIB) de México crecerá 4 por ciento en 2010, una tasa mayor a la prevista oficialmente. Se trata de un repunte que, de darse efectivamente, será insuficiente para reponer la merma de riqueza provocada por la recesión de 2009, cuando la actividad se contrajo en torno a 7 por ciento. "La recuperación de la economía mundial empezó con más vigor del que se había previsto", aseguró el organismo, que publicó ayer una actualización de las Perspectivas de la economía mundial, en la que hace una revisión de los pronósticos hechos el otoño pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=economia&article=026n1eco> Davos: preocupa a empresarios el aumento de regulaciones Davos, 26 de enero. Líderes políticos, económicos y empresariales de todo el mundo abren este miércoles la 40 edición del Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, en plena efervescencia por la aplicación de una reforma financiera y mayor regulación bancaria, dos de los grandes ejes de debate de la reactivación tras la crisis. Los responsables de las grandes corporaciones son más optimistas este año sobre las perspectivas económicas para 2010, pero también están más preocupados por un posible exceso de regulación sobre sus empresas, de acuerdo con un análisis de la consultora PricewaterhouseCoopers.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=economia&article=027n1eco> Llama el Foro Social a gobernantes a contener la "catástrofe medioambiental" Porto Alegre, 26 de enero. El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, afirmó este martes ante 10 mil activistas del Foro Social Mundial, que el Foro Económico de Davos, Suiza, al que asistirá el viernes, ya no tiene el "glamour" que pensaban las élites del poder. "Tengo la conciencia de que Davos no tiene más el glamour que pensaban que tenía en 2003. El sistema financiero ya no puede desfilar como si fuera un modelo ejemplar, porque acabó de provocar la mayor crisis mundial de los últimos años por irresponsabilidad", sostuvo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=economia&article=028n1eco> Aumentaron 93.5% solicitudes de retiro parcial de las Afore Juan Antonio Zúñiga Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) atendieron un millón 161 mil solicitudes de retiro parcial de recursos de las cuentas de personas que quedaron sin empleo en 2009, lo que representó un incremento de 93.5 por ciento sobre las 600 mil que se presentaron un año antes, informó Eduardo Silva Pylypciov, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). El monto global de los retiros ascendió a 6 mil millones de pesos, cantidad 161 por ciento mayor a los 2 mil 300 millones utilizados para el mismo fin en 2008. En promedio cada solicitante dispuso de 5 mil pesos de su cuenta de jubilación para hacer frente a los avatares del desempleo, mientras el año anterior el promedio fue de 3 mil pesos, precisó.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=capital&article=034n1cap> Pierde el DF dinamismo económico; la mitad de la PEA, en la informalidad Laura Gómez Flores El Distrito Federal vive un proceso de desindustrialización, acentuado en las últimas décadas, lo que ha provocado pérdida de su dinamismo económico y un crecimiento del desempleo superior respecto del nacional, y ha "orillado a que cerca de la mitad de la población económicamente activa (PEA) se ubique en la economía informal, sobre todo en el sector terciario, que son el comercio y los servicios", afirmó Emilio Pradilla Cobos, doctor en urbanismo de la Universidad Nacional Autónoma de México. Durante su participación en el Foro Económico Ciudad de México 2010, señaló que otro efecto de esta "política" instrumentada desde los 70 es que la capital dejó de ser el motor del crecimiento industrial y económico nacional, con lo que su participación en el PIB nacional disminuyó 7.21 por ciento, entre 1970 y 2006. Desde 1993 la tasa de desempleo abierto en el DF ha sido mayor que la nacional, indicó.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=sociedad&article=037n1soc> Obligados a laborar, 3.6 millones de adolescentes y niños mexicanos: OIT Patricia Muñoz Ríos En México hay 3.6 millones de niños y adolescentes (personas de entre cinco y 17 años) que se ven obligados a trabajar para mantenerse o apoyar a sus familias. De ellos, cerca de 400 mil laboran en la agricultura, participan en cultivos para el consumo nacional y la exportación, y la mayoría no obtienen remuneración alguna. Ese panorama fue expuesto ayer durante la presentación del

Programa Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil por la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El director regional de esa agrupación para México y Cuba, Germán López Morales, sostuvo que 1.5 millones de niños que laboran en nuestro país no asisten a la escuela.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/27/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>Productores de frijol piden cesar importaciónMatilde Pérez U.Productores de frijol advirtieron que la importación de más de 600 mil toneladas del grano de Argentina y Estados Unidos provocará el derrumbe del precio base fijado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en 10 mil pesos la tonelada y desalentará la producción interna. En 2007 se sembraron 1.3 millones de hectáreas y la producción fue de casi 528 mil toneladas, con rendimientos de 496 kilos por hectárea; al año siguiente la superficie se redujo a 1.2 millones de hectáreas, con una producción de 630 mil toneladas y rendimientos de 576 kilos, y aunque en ambos ciclos no contaron con una reserva estratégica de semilla, lograron incrementar la productividad. Para este año, los campesinos estiman obtener una producción de 800 mil toneladas.